

Mandataria encabeza reunión de coordinación para evaluar medidas de apoyo a Villa Santa Lucía

20 DIC 2017



A primera hora de esta mañana, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, se reunió con los ministros del Interior y Seguridad Pública, Mario Fernández; y de Economía, Fomento y Turismo, Jorge Rodríguez; además de los subsecretarios de Desarrollo Regional, Ricardo Cifuentes; de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Natalia Piergentili; y de Turismo, Javiera Montes, para evaluar los impactos e instrumentos de apoyo para las localidades afectadas por el aluvión generado por el desprendimiento de parte del glaciar Yelcho, durante la mañana del sábado 16 de diciembre, en la localidad de Villa Santa Lucía de la comuna de Chaitén.

Durante el encuentro se evaluaron las alternativas para ir en ayuda tanto de la principal zona aquejada, como de sus alrededores, como Puerto Cisnes, Palena y Futaleufú, cuyas actividades económicas más importantes giran en torno al turismo.

Cabe mencionar que la Dirección Meteorológica de Chile pronosticó la caída de entre 30 a 40 milímetros de precipitaciones e isoterma alta –hasta 2.800 metros- entre la tarde del miércoles y la madrugada del jueves, lo que podría provocar nuevos aluviones, por lo que se mantendrá la evacuación para pobladores y rescatistas que trabajan en la Villa Santa Lucía durante el paso del sistema frontal. De esta forma, la Intendencia de la Región de Los Lagos, en base a los antecedentes recopilados a través del Sistema Regional de Protección Civil y en coordinación con la Dirección Regional de ONEMI Los Lagos, mantiene la Alerta Roja para la Provincia de Palena por evento meteorológico, vigente desde el 16 de diciembre y hasta que las condiciones lo ameriten.

Ayer, quedó habilitado, para vehículos de emergencia y 4x4, el bypass en la Ruta 235 que permitirá el traslado entre Palena y Futaleufú con la Región de Aysén. Adicionalmente, el ingreso a Villa Santa Lucía se mantiene restringido debido al establecimiento de una zona de exclusión. Asimismo, vialidad continúa trabajando en la habilitación de la Ruta 7.

La comuna de Chaitén fue declarada como Zona de Catástrofe el día 16 de diciembre, producto de la afectación señalada y se mantiene como zona de exclusión la Villa Santa Lucía, con el objetivo de facilitar las labores de búsqueda y rescate de los equipos especializados presentes en la zona. No obstante, se está trabajando con la municipalidad de Chaitén en la coordinación de un registro controlado de familias que puedan ingresar a la zona de trabajo, para búsqueda de pertenencias y enseres, siempre con el resguardo de algún enlace de fuerza de tarea.

Se mantienen dos células de atención de salud, una en Villa Santa Lucía y una en Chaitén. Además se establecerá un puesto médico mediante carpas habilitadas. Por su parte, se mantienen ambulancias, una en cada sector y permanecen duplas psicosociales para la contención de familias afectadas.